
Лозунги на митингах протеста в Мурманске. Июнь-сентябрь 2018 года.

После объявления в июне 
нынешнего года планов 
правительства РФ повы-
сить пенсионный возраст 
по стране прокатилась вол-
на митингов протеста. Пе-
тицию против повышения 
пенсионного возраста на 
сайте  гражданских иници-
атив  подписали 2 миллиона 
980 тысяч человек. Пред-
ставители оппозиционных 
партий, в том числе СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, заяви-
ли о том, что нужен всена-
родный референдум. 

По закону для его прове-
дения  необходимо было за-
регистрировать не менее 43 
региональных подгрупп, а их 
представителям  подписаться 
под ходатайством о регистра-
ции федеральной группы для 
сбора не менее 2 миллионов 
подписей в поддержку рефе-
рендума. Всего избиркомы 
субъектов РФ зарегистрирова-
ли 70 региональных подгрупп. 
О том, что случилось дальше с 
этой гражданской инициативой 
поделился своей точкой зрения 
лидер регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Мурманской об-
ласти, депутат Мурманской 
областной думы Александр 
Макаревич:

- Если сегодня смотреть на си-
туацию в стране,  на существу-
ющую модель государственного 
устройства и политической си-
стемы, то нужно признать, что 
для гражданских инициатив в 
этой модели, по сути,  места нет, 
а нынешняя проолигархическая   
власть как чумы боится граж-
данской активности и прямых 
форм демократии. Самый яркий 
пример - «пенсионный референ-
дум», которому власть, если на-
зывать вещи своими именами, 
просто заткнула рот. 

Я изначально высказывал точ-
ку зрения, что вопрос о повыше-
нии пенсионного возраста не мо-
жет решаться вне референдума, 
потому что ни действующий со-

став Государственной думы, ни 
президент страны Владимир Пу-
тин не имели и не имеют народ-
ного мандата на принятие такого 
решения. В августе, после долго-
го молчания, прозвучало обра-
щение президента,  в котором он 
заявил, что денег в Пенсионном 
фонде и в  стране нет, поэтому 
пенсионный возраст придется 
повысить. 

И почти у всех возник вопрос, 
почему Владимир Путин пря-
мо не сказал  об этом народу в 
марте - перед своим избранием? 
Кстати, аргументы президента  
в телеобращении были крайне 
слабыми. Он, по сути, выступал 
в роли адвоката правительства 
Медведева - неубедительно  и 
очень неудачно. Поэтому впер-
вые за многие годы граждане не 
восприняли и отвергли его при-
зыв  понять и поддержать «пен-
сионную реформу». 

Но власть, несмотря на это, 
запустила административный 
каток и  продавила эту «рефор-
му», получив формальную под-
держку многих законодательных 
собраний регионов, где за эти ре-
шения голосовали лишь депута-
ты от «Единой России». К сожа-
лению, Мурманская областная 
дума одной из первых заняла эту 
беззубую и послушную позицию, 
поддержав своим решением пен-
сионный законопроект и  отвер-
гнув мое предложение - не при-
нимать его в первом чтении.

А когда региональный парла-
мент в сентябре собрался на 
первое после летних каникул 
заседание,  единороссы вообще 
отказались рассматривать подго-
товленные мною поправки в этот 
законопроект, которыми пред-
лагалось установить мораторий 
на увеличение пенсионного воз-
раста до 2035 года, полностью 
сохранить пенсионные льготы 
для северян, врачей, педагогов, 

учитывать в страховом стаже 
периоды получения профессио-
нального образования и другие. 
Депутататы от ЕР проголосовали 
против включения данного во-
проса в повестку дня, тем самым 
отказавшись защищать интере-
сы своих избирателей-северян. 

И это при том, что увеличение 
возраста выхода на пенсию для 
жителей северных территорий, 
не побоюсь 
сказать,  смер-
ти подобно. 
В последние 
годы вся Аркти-
ка и северные 
регионы теря-
ют своих жите-
лей, и Мурман-
ская область в 
этом процессе 
«рекордсмен». 
Кольское Запо-
лярье за 30 лет лишилось около 
43 процентов населения. С даты 
всесоюзной переписи 1989 года 
численность жителей области 
сократилась с 1 миллиона 180 
тысяч человек до 750 тысяч! И 
при этом власть заявляет, что 
она будет развивать Арктическую 
зону. Как можно, в таком случае,  
одной рукой развивать, а другой 
- рубить под корень социальные 
гарантии граждан, убивая остат-
ки мотивации жить и работать на  
Крайнем Севере?! 

Почему нужен был референ-
дум? В Конституции РФ содер-
жится основополагающее поня-
тие, которое никто не отменял: 
источником власти в РФ являет-
ся ее многонациональный народ, 
а, значит, народ должен решать 
ключевые вопросы жизни госу-
дарства. Есть различные формы 
осуществления этой власти: от 
имени народа,  в интересах на-
рода, и совсем идеальная форма 
- власть самого народа. У нас же 
сегодня цинично и бесцеремонно 

осуществляется первая форма 
реализации власти - от имени на-
рода. Власть все сделала, чтобы 
сорвать проведение пенсионного 
референдума, лишив граждан их 
конституционного права прини-
мать решение.  

К примеру, в нашей области 
раньше, чем у КПРФ, появилась 
некая региональная инициатив-
ная группа, в которой оказались 

представители 
ЕР, ОНФ, не-
которых обще-
ственных ор-
г а н и з а ц и й , 
близких к вла-
сти. Эту группу в 
поте лица созда-
вали «ребята» 
из правитель-
ства Мурман-
ской области, 
а Облизбирком 

ее быстренько зарегистрировал. 
Для чего она создавалась?  Ис-
ключительно с одной целью - 
чтобы помешать коммунистам 
зарегистрировать в соответствии 
с установленной законодатель-
ством процедурой региональную 
группу по референдуму.  И так 
было почти во всех регионах.

Понятно, что участники этой 
группы и ей подобных не поеха-
ли в Центризбирком, тем самым 
сорвав регистрацию федераль-
ной группы. Так власть и  «заду-
шила» референдум.  Думаете, 
что таким образом она упрочила 
свои позиции с точки зрения на-
родного доверия? Никоим обра-
зом! Наоборот, она  лишь под-
лила масла в огонь народного 
недовольства, и оно  рано или 
поздно себя проявит.

Демонстративно и надменно 
отмахнувшись от мнения 80 про-
центов граждан страны, которые 
категорически высказались в 
соцопросах против повышения 
пенсионного возраста, власть 
показала, что она чужда народу. 
А, как правило, за отчуждени-
ем следует отторжение.  И это 
очень ярко показали последние 
выборы.  У жителей нашей Мур-
манской области есть все резоны 
принять эстафету  от дальнево-
сточных регионов, где граждане 
взяли в свои руки вопрос обнов-
ления власти. Время пришло. 

Как «задушили» 
пенсионный референдум
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Подхватит ли Мурманская область эстафету от дальневосточных регионов?

Митинг протеста в Мурманске. 29 июня 2018 года

лярье за 30 лет лишилось около 

представители 
ЕР, ОНФ, не-
которых обще-
ственных ор-
г а н и з а ц и й , 
близких к вла-
сти. Эту группу в 
поте лица созда-
вали «ребята» 
из правитель-
ства Мурман-
ской области, 
а Облизбирком 

ее быстренько зарегистрировал. 

«Власть заявляет, 
что она будет развивать 
Арктическую зону. Как 
можно, в таком случае,  
одной рукой развивать, а 
другой - рубить под корень 
социальные гарантии 
граждан, убивая остатки 
мотивации жить и работать 
на  Крайнем Севере?! 
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28 октября в Москве состоялся 
Х съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, в котором приняли уча-
стие представители региональ-
ного отделения партии в Мур-
манской области - его лидер 
Александр Макаревич, предсе-
датели местных отделений СР в 
Мончегорске и Ковдорском рай-
оне Павел Девяткин и Алексей 
Маркив, а также руководитель 
Центра защиты прав граждан в 
г. Мурманске Наталья Кисленко.

С докладом перед партийцами вы-
ступил лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов. В нем он, в 
частности, заявил: «Нынешняя эко-
номическая модель развития стра-

ны не только неэффективна, но и 
безнравственна. Результаты про-
шлого экономического роста рас-
пределялись крайне неравномерно, 
столь же неравномерно распределя-
ются сегодняшние тяготы эконо-
мического кризиса.

По сути, наше Правительство 
делает тупой ход: когда цена на 
нефть высокая, излишки денег 
выше цены отсечения (40 долларов 
за баррель) идут в кубышку в Фонд 
национального благосостояния, где 
они лежат, пока цена на нефть не 
упадет. А когда нефть падает - 
оттуда денежки забираются. И на-
правляются на поддержку нефте-
газового сектора, который и так 
неплохо живет, на поддержку банков 

и стимулирование чиновников. Ины-
ми словами, эти деньги бездарно 
проедаются, вместо того, чтобы 
их направить на решение существу-
ющих структурных и социальных 
проблем.

Страна опять ставит рекорды 
по обогащению долларовых милли-
ардеров. За последние 12 месяцев 
десять богатейших граждан Рос-
сии увеличили собственные состо-
яния на 10,8% (оценка агентства 
Bloomberg). Американцы и британ-
цы идут следом за нами. Вот такие 
итоги! Общество, в котором более 
20 млн бедных, а разница в доходах 
составляет десятки и сотни раз, не 
может стать успешным!».

Делегаты съезда большинством 
голосов избрали Сергея Миронова 
председателем партии на следующий 
срок. Также были обновлены составы 
Центрального Совета партии, Сове-
та палаты депутатов СР, куда вошел 
Александр Макаревич.

По итогам партийного форума была 
принята резолюция, в которой, в 
частности, сказано, что партия счи-
тает необходимым сосредоточить 
основные усилия на защите трудо-
вых прав граждан, на проведении 
реальной пенсионной реформы 
в противовес бухгалтерским ре-
шениям Правительства, отнявшим 

здоровье и годы жизни у граждан 
России под предлогом заботы об их 
благосостоянии, на пересмотре на-
логовой, бюджетной и таможенной 
политики России, устранении име-
ющихся бюрократических перекосов, 
несправедливости в распределении 
благ между федеральным центром и 
субъектами Российской Федерации, 
проведении политики протекциониз-
ма в отношении отечественных пред-
приятий.

Как отметил делегат съезда Павел 
Девяткин, принимать участие в та-
ком серьезном мероприятии почетно 
и одновременно крайне ответствен-
но, так как это  реальная возможность 
для каждого делегата способствовать 
решению проблем жителей свое-
го региона, а значит и использовать 
свой ресурс для того, чтобы сделать 
их жизнь лучше. 

Его поддержал Алексей Маркив, 
который ска-
зал, что с боль-
шим интересом  
пообщался с 
соратник ами 
из разных ре-
гионов и  боль-
шим плюсом в 
деятельности 
партии счита-
ет создание 

Молодежного кадрового резерва. Он 
высказал мнение, что партии необхо-
димо уделить больше внимания ра-
бочему движению. 

СЪЕЗД ПОСТАВИЛ НОВЫЕ ЗАДАЧИ

ПОЗДРАВЛЯЕМ СОРАТНИКОВ!
Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ поздравляет своих соратников с 
победой на состоявшихся 9 сентября муници-
пальных выборах. Кандидаты от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ боролись за депутатские мандаты в Со-
веты депутатов пяти муниципальных образова-
ний. 

По результатам голосования представители СР 
выиграли в шести мажоритарных округах. Так, пред-
седатель местного отделения партии в ЗАТО Алек-
сандровск Василий Тимохин одержал уверенную 
победу на своем округе - он обошел ближайшего оп-
понента почти с двухкратным отрывом. Там же на двух 
округах победили еще два члена партии СР - Николай 
Торопов и Сергей Семенников. После выборов Со-
вет депутатов ЗАТО Александровск избрал Васи-
лия Тимохина заместителем председателя Совета.

В Умбе одним из тройки победителей в трехмандат-
ном округе стал выдвиженец от партии Александр 
Четверов. В Мончегорске сразу два партийных кан-
дидата Павел Девяткин и Вера Пепина завоевали 
депутатские мандаты  по мажоритарным округам. Еще 
один кандидат Николай Калиниченко стал депутатом 
по партийным спискам.  Партия  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в Мончегорске набрала 11,82% голосов 
избирателей. 

На одном из первых заседаний вновь избранно-
го Совета была зарегистрирована фракция партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Совете депутатов го-
рода Мончегорска. Руководителем фракции избран 
Павел Девяткин. Вера Пепина и Николай Калиниченко 

вошли в состав постоянной комиссии по социальной 
политике, а Павел Девяткин в комиссию по вопросам 
нормотворчества и местного самоуправления. Также 
на первом заседании комиссии по вопросам нормот-
ворчества и местного самоуправления решением де-
путатов ее председателем избран Павел Девяткин.

В конце октября лидер ре-
гионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Мурманской области 
Александр Макаревич вру-
чил партийный билет Флоре 
Зиновьевне Геращенко. Она 
является членом Мурман-
ской общественной органи-
зации «Жители блокадно-
го Ленинграда», с которой 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
связывают добрые друже-
ские отношения.

Флора Геращенко - человек 
активный, с твердой жизнен-
ной и гражданской позицией. 
В 2016 году она обратилась в 
Куйбышевский районный суд 
Петербурга с требованием де-
монтировать памятную доску 

Карлу Маннергейму, установ-
ленную властями. Как говорит 
Флора Зиновьевна: «Юри-
дически я суд проиграла, но 
морально - победила. Я полу-
чила ответ из Смольного, что 
именно Маннергейм, наравне 
с фашистами, является одним 
из виновников блокады Ленин-

града, во время которой много 
людей погибло от голода».

Как отмечает блокадница: 
«Я приняла решение всту-
пить в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ, потому что это 
единственная партия, которая 
поддержала меня в борьбе 
против установки памятной 
доски Маннергейму. А еще 
потому что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и наше мурманское 
отделение очень хорошо от-
носятся к блокадникам. Это 
знает вся наша обществен-
ная организация. К тому же я 
полностью разделяю позицию 
партии по пенсионной рефор-
ме, по защите интересов се-
верян и другим, значимым для 
людей вопросам».

Флора Геращенко: «Это единственная 
партия, которая меня поддержала»

- Такое ощущение, что Минфин забыл пореко-
мендовать регионам ввести налог на воздух, налог 
на сон, может быть, на какие-то продукты питания. 
Можно еще предложить повысить штрафы за пере-
ход дороги в неположенном месте, установить налог 
на фасады домов. Видимо, в Минфине уже не зна-
ют, с кого и с чего еще собрать деньги, чтобы потом 
нефтегазовому сектору что-то еще подкинуть. Они 
же согласились цены на бензин не поднимать - ну, 
давайте мы им еще миллиардов 600-800 подкинем! 
Или давайте скажем, что нам не хватает денег по-
строить на Луне какой-нибудь хаб, пересадочную 
станцию. А что? Туда же с проверкой никто не при-
едет, Счетная палата ничего не проконтролирует!

Одним словом, эти рекомендации Минфина вы-
глядят уже просто как издевательство. Отобрали все 
налоги у регионов, а теперь еще и издеваются, пред-
лагая им обирать нищее население! 

Регионам надо вернуть все то, что федеральный 
центр у них отнял. Нужно перераспределить дохо-
ды в пользу бюджетов субъектов РФ, в частности, 
по налогу на прибыль. То есть здесь нужно не за-
бирать дополнительный процент, а добавить допол-
нительный процент. Думаю, что и доходами от НДС, 
и акцизами регионы должны распоряжаться более 
самостоятельно. Сейчас у федерального бюджета 
появились сверхдоходы, и очень существенные. Так 
отдайте регионам половину сверхдоходов! И тогда у 
них не будет никаких долгов, у них на все хватит де-
нег, и ни к кому в карман залезать не придется.

Валерий Гартунг: Отдайте регионам половину сверхдоходов 
федерального бюджета и у них на все хватит денег

К ТЕМЕ
За восемь месяцев 2018 года государ-

ственный долг Мурманской области сло-
жился в объеме 20 миллиардов 482 мил-
лиона рублей.

Первый заместитель председателя Комите-
та ГД по экономической политике, промыш-
ленности, инновационному развитию и пред-
принимательству, замруководителя фракции 
«СР» Валерий Гартунг прокомментировал ре-
комендации Минфина по увеличению доход-
ной базы бюджетов субъектов РФ:
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Работать для людей
Отстаивать права северян лидер региональ-

ного отделения партии СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, депутат Мурманской областной думы 
Александр Макаревич считает своей главной 
задачей. Его гражданская позиция и энергия 
не позволяют молча наблюдать, как постепен-

но урезаются социальные гарантии для тех, 
кто в них нуждается. В региональном парла-
менте он всегда остро ставит вопросы перед 
властью, порой заставляя ее идти на попят-
ную. Ряд его инициатив поддержан коллега-
ми-депутатами.

Закон о «твердой» ЕЖКВ был принят 
летом 2015 года и вызвал резко негатив-
ный отклик среди ветеранов труда и дру-
гих категорий граждан, потому что ухуд-
шил их положение. 

В результате активной работы фрак-
ции «Справедливая Россия» были увеличе-
ны размеры ЕЖКВ для ветеранов труда, 
для реабилитированных лиц и лиц, при-
знанных пострадавшими от политических 
репрессий. Также учтено предложение 
Александра Макаревича о фиксированном 
размере ЕЖКВ индивидуально ветеранам 
труда, проживающим в сельской местно-
сти и поселках городского типа, в зави-
симости от среднемесячной начисленной 
ЕЖКВ за предыдущий период.

В конце октября Мурманская областная 
дума приняла обращение к председате-
лю правительства РФ Дмитрию Медве-
деву и председателям палат Федераль-
ного собрания РФ Валентине Матвиенко и Вячеславу Володину. 

В нем говорится о внесении в Трудовой кодекс РФ ранее действу-
ющих норм о соотношении минимальных ставок (окладов), мини-
мальной заработной платы, минимального размера оплаты труда, а 
также порядок начисления районного коэффициента и процентной 
надбавки к заработной плате работников организаций, расположен-
ных в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях. 

Как поясняет автор текста обращения Александр Макаревич, 
«если не принять этих изменений, то получается следующее: се-
годня работодатель обязан вписаться только в одну норму закона 
- заработная плата работника не может быть меньше МРОТ. У 
нас на Севере к нему еще плюсуется коэффициент и «полярки», 
но погружать туда все премиальные выплаты за добросовестную 
качественную работу, за высокую квалификацию - неправильно. 
Потому что таким образом мы плодим «уравниловку» в оплате 
труда и нивелируем труд тех работников, которые имеют более 
высокое образование и квалификацию».

Увеличены размеры ЕЖКВ

Все надбавки - сверх МРОТ

Неработающие пенсионеры-северяне имеют право раз в два 
года получать компенсацию за проезд и провоз багажа к месту 
отдыха и обратно. Об этом говорится в законе о льготах жите-
лям Крайнего Севера. Но если пенсионер едет на отдых на лич-
ном транспорте – компенсация не выплачивается. Проезд по 
территории России также не оплачивается, если место отдыха 
находится за пределами страны.

При этом работающим гражданам компенсация за проезд по тер-
ритории РФ оплачивается, даже если они едут отдыхать за пределы 
страны или передвигаются на личном транспорте. Неработающие 
пенсионеры вынуждены судиться с Пенсионным фондом. Причем в 
99% случаев они выигрывают суды. Правительство РФ более 15 лет 
игнорирует эту проблему.

Александр Макаревич считает, что нужно уравнять в правах всех 
северян. Для этого необходимо внести изменения в 34 статью за-
кона «О Северах…». Депутат направил обращения первому заме-
стителю руководителя администрации президента Сергею Кириенко 
и полномочным представителям президента в Северо-Западном, 
Уральском, Сибирском и Дальневосточном федеральных округах. 
Парламентарий призвал донести проблему до президента и внести 
изменения в законодательство.

Пенсионерам - компенсация проезда в отпуск 
наравне с работающими гражданами

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Мурманской областной 
думе Александр Макаревич 
направил запрос губернато-
ру области Марине Ковтун о 
необходимости восстановле-
ния права на приобретение 
единого социального проезд-
ного билета (ЕСПБ) без учета 
ограничения в виде 2,5-крат-
ной величины прожиточного 
минимума для региональных 
пенсионеров - граждан в воз-
расте 80 лет и старше из чис-
ла ветеранов труда и труже-
ников тыла.

Проездной 
без ограничений

Расходы на питание школьников Заполярья 
нужно увеличить

Размер расходов на бесплатное питание отдельных ка-
тегорий школьников в Мурманской области установлен в 

размере 108 рублей в день на человека. С 2015 года эта 
сумма не менялась. 

Александр Макаревич предложил увеличить региональ-
ный размер расходов на питание обучающихся: либо 

проиндексировать с учетом инфляции за два последних 
года ныне действующую величину, либо установить ее 
новый размер в сумме, которую предлагают руково-
дители муниципальных образований. Настойчивость  

депутата принесла свои плоды. В проекте закона об областном бюджете на 
2019 год заложены средства на индексацию расходов на питание школьников с 
учетом инфляции за два последних года.

Александр Макаревич  направил 
лидеру фракции «СР» в Госдуме 
Сергею Миронову предложения 
по государственной поддержке 
социально-экономического раз-
вития российского Севера и Ар-
ктической зоны. 

Инициативы депутата были полно-
стью поддержаны Мурманской об-
ластной думой и учтены в рекомен-
дациях парламентских слушаний в 
Государственной думе на тему «О 
совершенствовании мер государ-
ственной поддержки социально-эко-
номического развития российского 
Севера, Арктики и Дальнего Восто-
ка».

Профильным комитетом ГД ре-
комендовано правительству РФ 
ускорить подготовку и внесение в 
установленном порядке в Госдуму 
проекта федерального закона «О 
развитии Арктической зоны РФ.

Российскому Северу
 и Арктике - 

государственную
поддержку

Хочешь жить в справедливой России - 
будь с нами!

Хочешь жить в справедливой России - Хочешь жить в справедливой России - 

Региональный парламент поддержал подготов-
ленное и внесенное Александром Макаревичем 
обращение в адрес председателя Правительства 
РФ Дмитрия Медведева о внесении изменений в 
Методику распределения субвенций, предостав-

ляемых федеральным Фондом обязательного 
медицинского страхования территориальным 
органам ОМС в части учета действующих в се-
верных субъектах РФ районных коэффициентов 
при расчетах.

На сегодняшний день для работников предприятий 
и организаций Мурманской области (в том числе ме-
дицинских), предельный районный коэффициент к 
заработной плате установлен в размере 1,5. А объем 
субвенций региону при определении фонда оплаты 
труда рассчитывается с учетом коэффициента 1,4. В 
связи с этим выпадающие доходы территориального 
Фонда в Мурманской области составляют в этом году 
491,6 млн. рублей

Мурманские депутаты считают что внесение из-
менений в Методику необходимо  для реализации в 
полном объеме территориальных программ государ-
ственных гарантий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи и выплаты заработной платы 
работникам медицинских организаций в соответ-
ствии с указами Президента РФ.

Заполярной медицине не додают почти полмиллиарда рублей
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ОБО ВСЕМ

С декабря 2015 в Мур-
манске работает Центр за-
щиты прав граждан СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (ЦЗПГ), 
которым руководит На-
талья Кисленко.   За пери-
од с 2017 по 2018 годы в 
Центр поступило 2907 об-
ращений, из них 72% - по 
вопросам ЖКХ, остальные 
касаются пенсионного 
обеспечения, трудового  
права, здравоохранения и 
других тем. 

Руководитель центра На-
талья Кисленко отмечает: 
«После анализа обращений 
по ЖКХ можно сделать вы-
вод, что главной проблемой 
этой сферы  является то, что 
управляющие компании не 
выполняют предписания над-
зорных органов и решения 
судов. Кровли как текли, так 
и продолжают течь, дороги во 
дворах не ремонтируются, те-
кущий ремонт подъездов не 
производится. Мы держим все 
эти проблемы на контроле, но 
нужны изменения в законода-
тельстве, чтобы они начали 
решаться как положено».

По словам Натальи Кислен-
ко, за прошедший период в 
Центр поступило 127 обраще-
ний по пенсионным вопросам. 
Граждане считают, что их пра-
ва ущемляются. Руководитель 
Центра привела ряд нагляд-

ных примеров работы с заяви-
телями.

Так, северянин,  оформляя 
пенсию по возрасту, в течение 
9 лет добивался ее назначе-
ния и в итоге получил отказ в 
связи с отсутствием у него  не-
обходимого стажа.  Заявитель 
утверждал,  что в ПФР были 
утеряны его документы, под-
тверждающие стаж работы, 
поэтому он самостоятельно 
обратился в прокуратуру для 
проведения проверки.

Специалистом Центра было 
подготовлено заявление в 
Пенсионный фонд о предо-
ставлении протокола об от-
казе в назначении пенсии.  В 
полученном из ПФР ответе 
были указаны не все обра-
щения северянина. После 
этого Центр подготовил для 
него повторное заявление в 
Пенсионный фонд с просьбой 
дать пояснения, какой период 

трудовой деятельности граж-
данина необходимо подтвер-
дить. ПФР прислал ответ, в 
котором сказано, что в соот-
ветствии с законом  № 400-ФЗ 
«О страховых пенсиях» за-
явителю назначена досрочная 
страховая пенсия по старости 
с  мая 2018 г. 

Северянин принес под-
тверждение о назначении ему 
пенсии и  сообщил сотрудни-
кам Центра, что в итоге произ-
ведена выплата за 5 месяцев. 
Кроме этого гражданин за-
просил рекомендуемые ПФР 
справки для подтверждения 
трудового стажа, не приня-
того  к рассмотрению. Позже 
для заявителя будет состав-
лено заявление в Пенсионный 
фонд для пересчета  стажа и 
суммы пенсионных выплат.

Пенсионерка из Мурманска 
обратилась в Центр с прось-
бой помочь получить от ПФР 
компенсацию за проезд к ме-
сту отдыха и обратно. Дорога 
до деревни в Архангельской 
области ей была оплачена 
частично.  Расходы на авто-
бус до конечного населенно-
го пункта не вошли в оплату, 

так как Пенсионный фонд со-
слался на то, что перевозчик 
не заявлен в реестре. Специ-
алист Центра созвонилась 
с автовокзалом пункта на-
значения, запросила реестр 
перевозчиков, сделала выпи-
ску и подготовила заявление 
в отделение ПФР по месту 
жительства заявительницы. 
Компенсация за проезд на 
автобусе была выплачена.

Поступают в ЦЗПГ обраще-
ния и по трудовым спорам, в 
том числе о неправильном на-
числении МРОТ. По таким заяв-
лениям специалистами Центра 
были  подготовлены жалобы в 
надзорные органы, направле-
ны досудебные претензии ру-
ководителям организаций, при-
нимаются иные меры.

Еще один пример касает-
ся ЖКХ. В ЦЗПГ обратилась 
собственница жилья, которой 
неоднократно оказывалось со-
действие. На этот раз она по-
просила помочь в проведении 
общего собрания собственни-
ков (ОСС) в многоквартирном 
доме, а также в смене управ-
ляющей компании, обслужи-
вающей дом. 

Специалисты Центра про-
вели обучающие семинары,  
помогли в организации общего 
собрания и составлении по-
вестки дня с учетом интересов 
жильцов дома. Собрание со-
стоялось в очно-заочной фор-
ме. В нем приняли участие 
собственники, обладающие 
64,13% голосов, был создан 
Совет многоквартирного дома, 
избран председатель Совета, 
дом перешел под управление 
новой УК. 

Наталья Кисленко поясняет: 
«Ключевая задача центра - по-
мочь, защитить и, главное, на-
учить северян «правовой са-
мообороне». Обратившимся 
разъясняется алгоритм дей-
ствий в той или иной ситуации, 
составляются жалобы и заяв-
ления в различные инстанции, 
оказываются консультации. В 
случае необходимости состав-
ляется депутатский запрос».  

К слову, в своем докладе 
на партийном съезде лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Миронов отметил эф-
фективную работу мурманско-
го Центра защиты прав граж-
дан. 

Помогаем, защищаем, обучаем

12+ 

г. Мурманск, пр. Ленина, 71

Телефон горячей линии: 655-190

Что ждет россиян в 2019 году
Повышение  

пенсионного возраста

1 января 2019 года в силу всту-
пит новая пенсионная реформа. 
Соответствующий законопроект был 
принят Государственной думой в 
окончательном чтении 27 сентября 
2018 года, а 3 октября 2018 года был 
одобрен Советом Федерации и под-
писан президентом РФ Владимиром 
Путиным. 

Пенсионный возраст в России бу-
дет поэтапно повышаться с 1 января 
2019 года. В ближайшие 10 лет он 
будет постепенно увеличиваться с 60 
до 65 лет для мужчин и с 55 до 60 лет 
для женщин. 

Для северян планка возраста выхо-
да на пенсию также увеличена на 5 
лет: для женщин - до 55, для мужчин 
- до 60 лет. Некоторым категориям 
граждан сохранены прежние условия 
выхода на пенсию.

Двухэтапный рост  
тарифов ЖКХ

Тарифы ЖКХ в 2019 году вырастут 
дважды. Соответствующее распоряже-
ние уже подписано главой правитель-
ства РФ Дмитрием Медведевым. 

Эти меры связаны с повышением с 
1 января ставки налога на добавлен-
ную стоимость (НДС) с 18 до 20%, в 
связи с чем расходы коммунального 
комплекса вырастут на 16 млрд ру-
блей.

Так, с 1 января россияне почувству-
ют повышение тарифов ЖКХ на 1,7%, 
а с 1 июля их уже ждет новое подо-
рожание - дополнительно на 2,4% 
от уровня уже проиндексированного 
января 2019-го. Таким образом, пола-
гают министры, будет обеспечен учет 
повышения НДС.

Рост НДС до 20%  
и цен на бензин

Эксперты прогнозируют общее 
подорожание жизни в связи с ро-
стом ставки НДС до 20%. В частно-
сти, в Центробанке РФ не исключа-
ют роста инфляции примерно на 1 
процентный пункт. 

Кроме того, с января повысятся 
цены на бензин. Несмотря на то, что 
правительство РФ и нефтяники дого-
ворились ограничить рост, разрешено 
произвести корректировку стоимости 
в январе не более чем на 1,7%, со-
общал ранее вице-премьер Дмитрий 
Козак. С февраля предполагается 
оставаться в пределах прогнозируе-
мого Минэкономразвития среднего-
дового уровня инфляции. Речь идет 
о годовом росте в 4-4,6 процента. 
Таким образом, за вычетом января, 
ежемесячно цены на топливо будут 
расти на 0,25 процента.

Кроме того, стоит отметить, что по-
вышение ставки НДС по грузопере-
возкам автоматически приведет к по-
вышению стоимости товаров - будь то 
продовольствие или что-либо другое.

Также повышение ставки и внесен-
ные поправки в 214-ФЗ «О долевом 
строительстве…» непременно ска-
жутся на стоимости жилья. Сам про-
цесс строительства объектов недви-
жимости будет стоить застройщикам 
дороже, поскольку вырастут в цене 
как строительные, так и отделочные 
материалы. Прогнозируется, что об-
щий эффект от увеличения в цене 
продукции всех смежных и ключевых 
для застройщика отраслей повысит 
себестоимость реализованных про-
ектов в среднем на 2-3%.

Таким образом, констатируют ана-
литики, россиянам придется ужимать 
свои расходы.

*  *  *
А еще в Госдуме предложили новый 

порядок взыскания мелких штрафов 
ГИБДД (до 3 тыс. рублей), вынесен-
ных с помощью камер. Штраф предла-
гается взыскивать с банковского счета 
в ускоренном режиме с уведомлением 
должника через портал «Госуслуги» 
или SMS. При этом вместе со штра-
фом приставы будут удерживать и ис-
полнительный сбор - от 1 тыс. рублей. 
Данные поправки в закон планируется 
принять до конца 2018 года.

По материалам СМИ.


